

20
DE ENERO

TERCER SÁBADO



Objetivo

Conocer la manera en que los Salmos nos muestran a Dios, su carácter y su obra a través de los nombres que se le atribuyen

Resultado

Una iglesia que experimenta la presencia de Dios y crece

Proyecto misionero de las clases

«Comparte la lucha»

Énfasis del *Nuevo Horizonte*

Inversión

Celebramos

Día de Libertad Religiosa

DIOS EN *los Salmos*

Tema: Dios obra en medio de su pueblo

Al director

Este programa requiere participantes que usen vestimentas que recreen los tiempos bíblicos. Cada uno puede representar un escritor de los Salmos o una familia que tiene un culto de adoración en su casa.

Sugerencias

- ✓ Si usa una familia como en los tiempos bíblicos, decore el espacio con una mesa o con un sofá desde donde cada miembro tiene su participación en una especie de culto familiar. A una familia pequeña puede añadirle algún participante o repartir más de una sección.
- ✓ Si usa la versión de los salmistas, puede realizar el programa mediante entradas y salidas. Los salmistas pueden ser: Moisés, David, Salomón, Hemán, Asaf y Etán.
- ✓ Para ese sábado, invite a todas las familias a llegar temprano. Conforme a sus posibilidades, regale una canasta de frutas o un pequeño detalle a la familia que llegue primero (completa) a la iglesia.



Si desea conocer la persona que relata la historia misionera de esta semana u obtener más recursos puede visitar:

<https://www.facebook.com/ProgramasEscuelaSabatica/>

<https://web.facebook.com/missionquarterlies/>

Introducción (director del programa)

Los Salmos se valen de la poesía para enseñarnos de manera hermosa quién es Dios. Las descripciones, los símiles y las analogías están presentes en todo el libro. Más que doctrinas y argumentos filosóficos, los Salmos invitan a conocer a Dios mediante sus obras de creación, redención, juicio y purificación. Como las descripciones suelen ser extensas, los escritores bíblicos se valen de nombres que describen una obra particular de Dios para hablar de su grandeza y autoridad.

En el programa de hoy conoceremos algunos de esos nombres atribuidos a Dios en los Salmos. Si al terminar encuentras alguna faceta de tu vida en la que el Dios de los Salmos puede llenar tu necesidad o transformar tu vida, este programa habrá cumplido su propósito.

Himno

(Si elige una familia para el programa, use al hijo o hija menor. En caso de los salmistas, identifique uno de los que están enlistados en las sugerencias)

Elohim: Es el nombre más común de Dios en el Antiguo Testamento, y significa «Dios». Es un nombre plural que expresa la majestad, el poder y la trascendencia de Dios. Se usa en muchos Salmos, como el 19, el 46 y el 68. Alabemos la majestad de Dios cantando el himno 157, ¡Majestad!

Lectura bíblica y oración

(Si elige una familia para el programa, use al padre. En caso de los salmistas, identifique uno de los que están enlistados en las sugerencias).

YHWH (Puede pronunciarlo Yavé): Es el nombre propio de Dios, que reveló a Moisés en el monte Sinaí (Éxodo 3: 14). Significa «YO SOY EL QUE SOY». Expresa la existencia eterna, la fidelidad al pacto y la cercanía de Dios con su pueblo. Es un nombre sagrado que los judíos no pronunciaban por respeto, sino que lo sustituían por *Adonai*. Se usa en más de seis mil veces en el Antiguo Testamento, y en muchos salmos, como el 23, el 103 y el 139.

La importancia de ese nombre la vemos en pasajes como Salmo 148: 13 (*leer*). Con reverencia estemos de rodillas para orar a nuestro Dios.

Música especial

(Si elige una familia para el programa, use a la madre o una hija. En caso de los salmistas, identifique uno de los que están enlistados en las sugerencias).

Adonai: Es otro nombre frecuente de Dios en el Antiguo Testamento, y significa «Señor» o «amo». Se usa para expresar la soberanía, la autoridad y la reverencia de Dios. También se usa como un sustituto de YHWH cuando se lee la Biblia. Se usa en más de cuatrocientas veces en el Antiguo Testamento, y en muchos Salmos, como el 35, 86 y 110. Sean bienvenidos a la casa de oración del Señor. Escucharemos a continuación una ofrenda musical para nuestro Dios.

Panorama global

(Esta parte puede ser presentada por el director del programa o el director de obra misionera, se dirige a los maestros y sus clases)

Proyecto misionero: «Comparte la lucha»

¿Por qué es crucial comprender la realidad y la prevalencia del Gran Conflicto para entender mejor que, a pesar del gobierno y la soberanía definitivos de Dios, sigue habiendo mucha confusión y sufrimiento en nuestro mundo?

¿Por qué la temática del Gran Conflicto nos es tan útil?

Ora en esta semana por un nuevo creyente o una persona que está en el proceso de decisión por Cristo. Comparte con el/ella palabras de ánimo que le ayuden a no rendirse y encontrar fortaleza en Jesús. Si no sabes qué decir, piensa en las palabras que te fortalecieron en un momento de dificultad o las que tal vez esperaste recibir en medio de tu crisis. ¡Muéstrale a alguien vulnerable que no está luchando solo!

Nota: Este proyecto está basado en las preguntas de discusión al final de la lección.

Relato misionero (*Mientras se relata la historia, puede proyectar las imágenes de los protagonistas, que ha sido publicada en las páginas de recursos que se mencionan arriba en las sugerencias*).

El-Shaddai: Es un nombre menos común de Dios en el Antiguo Testamento, y significa «Dios Todopoderoso» o «Dios Suficiente». Se usa para expresar la omnipotencia, la providencia y la suficiencia de Dios. Se usa en unas 48 veces en el Antiguo Testamento, y en algunos Salmos, como el 68 y el 91. Escuchemos a continuación el relato misionero.

Nuevo Horizonte

Jehová Shalom: Es otro nombre compuesto de Dios que significa «El Señor es paz» o «El Señor da paz». Se usa para expresar la paz que Dios da a sus hijos en medio de las dificultades y los conflictos. Se basa en la historia de Gedeón en Jueces 6: 24, donde Gedeón llamó así al altar que construyó después de que Dios le habló y le prometió la victoria sobre los madianitas. Se usa en algunas traducciones modernas de la Biblia, pero no aparece en el texto hebreo original. Un salmo que nos muestra al Dios de paz es el Salmo 29: 11 (*leer*). Ahora escucharemos el *Nuevo Horizonte*.

División en clases

Informe secretarial y tiempo de la lección

El-Elyon: significa «Dios Altísimo» o «Dios Supremo». Se usa para expresar la supremacía, la soberanía y la majestad de Dios sobre todas las cosas. Se usa en unas 28 veces en el Antiguo Testamento, y en algunos Salmos, como el 7, el 47 y el Salmo 57: 2 (*leer*). A continuación, el informe secretarial. Luego nos dividiremos en clases a repasar lo estudiado durante esta semana.

Clausura del programa

Este Club de Lectura puede ser dirigido por el Director de Escuela Sabática o por el encargado del Departamento de publicaciones de la iglesia.

Club de Lectura: Seguimos disfrutando y aprendiendo del **Club de Lectura** mediante el libro *¡Revive!* Esta semana estudiaremos el **capítulo 2: Se secó el arroyo**. Veremos cómo enfrentó Elías su primera gran crisis y qué lecciones extraemos de su experiencia a nuestras vidas.

El Dios de los Salmos sigue presente. Es nuestro Creador. Governa como Rey y viene pronto como Juez a recompensar a todos conforme a sus obras. ¿Estamos dando a Dios el lugar que merece en nuestras vidas? ¿Lo reconocemos como Señor y Juez? Que en este día tomemos la decisión de someternos a Dios y darle el control de todo nuestro ser.

Himno final: 61, *Santo, Santo, Santo, Dios Omnipotente*.

Oración final.